
在刚刚结束的罗马电影节颁奖礼上! 蒋雯丽开心致
辞"#今天!王彩玲歌剧的梦想在歌剧的故乡实现了$我不
仅为我自己!为我的摄制组感到高兴!更为像王彩玲一样
热爱艺术的人感到高兴$ 感谢评委!感谢影片导演%也是
我的丈夫对我的信任! 也感谢所有为这部影片作出努力
的人们$ &

!"

日!笔者采访了刚刚从罗马回来的蒋雯丽!她句句
不离顾长卫!还语出惊人地说"#他是个有点残酷的导演$ &

谈获奖 意大利观众非常喜欢

问"去罗马电影节有什么感受!

蒋雯丽"我们都没有想到得奖!因为去的时候并没有
宣传!到那里谁也不认识$ 没想到去了之后!第二天给媒
体和评委放电影的时候反映就很好$

!#

日给观众放映的
时候!意大利观众非常喜欢!他们站起来鼓掌长达

$%

秒!

我当时流泪了!我觉得意大利的观众全都看懂了$

问"知道得奖的那一刻"什么感觉!

蒋雯丽"这个电影节和别的不同!评委会已经预先告
诉我到后台去!当时我就感觉有奖$那时候顾长卫已经提
前回中国参加金鸡电影节去了!我就打电话告诉他!他反
倒问我"#你确定吗' &还嘱咐我领完奖给他回电话$ 结果
我领奖之后就把这事给忘了!他又打电话回来问!这才宣
布给国内的媒体$

谈角色 增肥
&%

斤摔跤两次

问!您怎么理解王彩玲这样一个人!

蒋雯丽!我认为王彩玲是很有个性!很有力量的人!她一直
为理想活着!却距离理想那么遥远!就像她最喜欢唱的歌剧#为
艺术!为爱情&!她就是那样一个人$ 可惜最后现实无情地将她
撕裂$ 我希望每个观众都能去电影院看这部电影!每个人都会
在她身上找到自己想要的和曾有的东西$

问!您曾经为这个角色增肥
&%

斤!

蒋雯丽!那时候就是使劲儿吃!做演员我们平时都不太敢
吃东西!胃特别小!我虽然使劲吃!却感觉吃不下特别痛苦$ 后
来胃就慢慢给撑大了!我就越来越能吃!那时候他们都说!整个
摄制组就我从第一个吃到最后一个!拍摄又是在包头!以面食
为主!我就像馒头一样发起来了$ 我大概用了

&

个月时间胖了
&%

斤!那时候身体很臃肿!不小心还摔了两跤!我怀疑是突然间
长胖把我的平衡系统给破坏了$

问!减肥是不是很辛苦!

蒋雯丽!我在剧组最后一个月!就开始不再大吃大喝!我想
着自己不会一下子瘦下来!后来医生对我说!这样子骤胖骤瘦!

对身体非常不好!很容易引起糖尿病什么的!后来我就赶紧到
医院去检查!所幸没有什么问题$ 最后用了大约

&

个月时间!我
又慢慢回到了原样$

谈导演 顾长卫有点儿残酷

问!这是您与顾长卫继#霸王别姬$后第二次合作"是不是

更加默契了!

蒋雯丽!(霸王别姬)时候我是配角!他是摄影!在电影中合
作并不是很多$ 而这次他是导演!我是演员!我俩成为主要的交
流对象!由于比较默契!我知道他想要什么!有没有给到!他也
熟悉我!知道我还有多大的潜力$

其实他是个有点残酷的导演! 他能给演员最大的创作空

间!不断发觉他们的潜力!总是问他们能不能更好$ 他拍戏!总
是一遍又一遍!九条十条那么拍下去!哪怕比前面好一点点他
也愿意$ 其实演员和他合作既过瘾又是很大的考验$

问!在拍摄时或者生活中"您和顾长卫会有争执吗!

蒋雯丽!争执肯定是有!不过处理方法和全天下夫妻都差
不多$ 有时候我的角色深入人心!观众就会觉得我和那个人物
一样!比如在(金婚)里我经常吵架!就有人问我是不是平时吵
架也很厉害! 其实我是一个非常不会和别人发生争执的人!我
平时一吵架就说不出来话!只会哭!有时候一着急都结巴$

问!您最早怎么认识顾长卫的!

蒋雯丽!我最早接触他是在电影学院看了(红高粱)!让我
记住了顾长卫这个名字!到现在我觉得最喜欢的仍然是他的才
华$

'"("

年
)!

月
)!

日顾长卫的生日晚会上!我见到了他本人!

大家都在侃侃而谈!只有他一人沉默不语$ 他看上去那么普通!

作品却那么厉害$ 我觉得他是一个很踏实的人$ 我当时从一个
小城到北京读表演!然后做演员!这个圈子和我从小到大的生
活是完全不同的$ 在北京漂浮不定的日子让我很没有安全感!

我渴望稳定的家庭生活$ 可能我天生就是渴望被呵护的!我很
喜欢顾长卫身上的沉稳和质朴!他到现在还是这个样子!这和
圈内的很多人都不同$

问!%立春&拍了很长时间"是因为资金遇到了困难吗!

蒋雯丽!这部电影在艺术片里!算比较宽松从容的$ 他拍电
影就是这样的进度!每段戏都要反复推敲$ 我刚进入剧组的时
候有点不适应!总疑惑为什么这么慢!每天坐立不安的!还为制
片部门着急!这么慢要花多少钱啊* 然后回到(金婚)那边!我又
不适应了!怎么这么快!会不会太糙了' 现在想想很怀念拍电影
的日子!那才是真正的艺术$ 张 暄

左图"蒋雯丽与顾长卫

右图"蒋雯丽获罗马电影节最佳女演员奖 新华社
*

路透

马丽!刘德华读懂了我的心
本报讯+记者 左丽慧,刘德华#

+,-./0123 +,03.

4567

中国巡回演唱会&北京站演出将于
))

月
!

日在
丰台体育馆拉开帷幕!受邀担任本次演唱会表演嘉宾
的我省独臂舞蹈演员马丽也因此受到歌迷关注$ 昨
日!记者致电马丽!她在表示紧张%兴奋之余!更是大
方地说出感受"#刘德华读懂了我的心$ &

马丽表示! 收到刘德华北京演唱会的邀请很开
心!但也有顾虑---是否因为残疾!他才邀请我'在矛
盾的同时马丽还曾萌生了退出的想法$ #我原以为刘

德华是残奥会的形象大使!并为残奥会创作演唱(

89:

/0;,-/ <= >,?)

)!我是残疾人!合作肯定是这首歌$但
让我没想到的是刘德华与别人不一样!我们合作的是
刘德华经典老歌(我和我追逐的梦)$ &

马丽说"#刘德华没有把我当作残疾人$我要谢谢
他!谢谢他的理解$&马丽认为!刘德华读懂了她的心!

读懂了千千万万残疾人的心!这坚定了她参加演唱会
的信心"#我会尽全力做到最好$ &

文娱新闻
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本报讯+记者 李颖,记者昨日从河南省文物局
获悉! 经过专家对丝绸之路沿线相关遗产进行现场
评估! 国家文物局已正式确定把河南省古洛阳周围
的巩义石窟寺%汉魏洛阳故城%隋唐洛阳城%白马寺%

汉函谷关与崤函古道等
@

项
A

处列为丝绸之路申报
世界遗产国内遗产选点推荐名单$

据省文物局副局长孙英民介绍! 这
@

项
A

处文
化遗产均分布在古洛阳周围! 与丝绸之路有着密切
关系$ 巩义石窟寺是北魏时期最重要的石窟!汉魏洛

阳故城和隋唐洛阳城是丝绸之路的东方起点和重要
都城!白马寺是中国最早的佛教寺院!寺内还保存有
北魏% 唐代的碑刻以及唐代的大殿基址% 莲花础柱
等!而汉函谷关与崤函古道是丝绸之路的必经之路!

也是整条线路上唯一的一处门和路的遗迹$

据悉!河南将根据国家文物局的统一部署!力争
年内完成保护规划的编制! 同时加强文物本体保护
维修%环境整治及立法保护工作!抓紧开展申报文本
的编写!做好档案和资料的收集%整理%保存工作$

"楷书#邮票下月在豫首发

本报讯+记者 孙志刚 文
B

图,昨日!

记者从河南省集邮公司获悉! 古代书法
系列邮票中的第

&

套---楷书邮票将于
''

月
@

日公开发行$ 作为今年国家邮政
局发行的#豫字号&邮票之一!该套邮票
将在河南长葛举行首发式$

据了解!这次发行的(楷书)邮票一

套
A

枚!分别为"宣示表%张猛龙碑%九成
宫醴泉铭%雁塔圣教序%颜勤礼碑%玄秘
塔碑!每枚面值均为

'?4

元$ 整套邮票精
选了魏%唐神帖妙碑!展现了古代楷书书
法艺术之美$

(楷书)邮票与河南有着不解之缘!

其中#宣示表&为#楷书之祖&钟繇所作!

而钟繇就是长葛人$ 据介绍!这套邮票由
河南省邮电印刷厂印制! 小版选用仿宣
纸的新材料! 采用三维立体浮雕压凹的
新工艺! 极好地还原了古代刻石楷书的
神韵!突出了碑文石刻的立体效果!这是
有别于前两套书法邮票的最大亮点$

上图""楷书#邮票

蒋雯丽好事成双"在%金婚&热播的同时"又凭

借在电影%立春&中的出色表现获得第二届罗马电

影节'最佳女主角(奖)为了完成这个角色"她让自

己迅速增肥"不惜让自己变丑)但她觉得一切付出

都值得"因为她很喜欢这个角色"同时这部电影是

顾长卫的作品)

!

李少红宣布接拍"红楼梦$

!

吴子牛
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据新华社北京
'6

月
&6

日专电 +记者 周玮,

新版电视剧(红楼梦)的导演%制作班底及演员挑
选%培训等问题!

&6

日终于在北京尘埃落定"导演
李少红宣布接拍(红楼梦)$

在由投资方中影集团%北京电视台%北京华录
百纳影视有限公司联合举行的新闻发布会上!新
版电视剧(红楼梦)正式宣告启动$ 据介绍!新版电
视剧(红楼梦)预计

466(

年年初开机!

466(

年
(

月
(

日关机.预计
466"

年年初播出!制作标准为
@6

集!制作费用约
'66

万元一集!总投资
@666

万元
人民币$

红学专家护航
为最大限度地尊重原著!实现一次#真正意义

上的重拍&!李少红导演将依据人民文学出版社出
版的

'46

回通行本(红楼梦)进行拍摄$

#(红楼梦)是四大古典名著中文学底蕴最深
的一部!博大精深!对我来说!它就像是一座矿藏!

因为它包罗万象$ &李少红表示$

为了更好地开掘这座矿藏! 李少红率领团队
#一切从头开始&!新版电视剧(红楼梦)导演组特
邀请中国著名红学专家张庆善%孙玉明%沈治钧等
逐字逐句分析%讲解小说中的每一个情节和人物!

全程录像录音并有文字记录!以备随时查验$

不拘一格选演员
李少红手上有一份红学专家整理出的庞大的

人物关系树状图!她说"#(红楼梦)最突出的特点
就是人物描写---借用各种各样的手段表现人物
的性格%命运以及内心状态$ 书中涉及人物近

766

人!将呈现在荧屏上的预计也要在
466

人以上!所
以演员方面肯定要调动全国的演艺资源才能满足
需要$ &

目前!剧组正在全国进行演员遴选$ 遴选范围
包含演艺行业专业人员%剧团演员%艺术院校在校
生%全国各经纪公司所属演员!#红楼梦中人&选手
是其中一部分重要资源$ 剧中部分重量级角色!如
贾母%王熙凤%贾琏%贾政%王夫人等!也将在具有
一定知名度的优秀演员中产生$
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继 (红楼梦)%(三国演义)%(西游记) 之后!(水
浒)终于也不甘寂寞地张罗重拍了$

4"

日下午!新版
电视剧(水浒)在京启动#全球搜将&仪式!四大名著
在电视剧市场上戏剧性地站在同一起跑线上! 而且
#套路&竟有些惊人地相似$

(三国演义 )接连两任导演退出被迫搁浅 !李
少红接过胡玫的枪和一群不知何去何从的 #梦中
人 &!张纪中为 (西游记 )都吆喝好几年了 !仍然处
于到处#化缘&的阶段!面对前车之鉴!(水浒)到底
把握几何' 当日!媒体围着导演吴子牛想把投资%演
员都凿#瓷实&了$

问"通过海选演员这种方式造势"在您看来是否

成为名著翻拍的必要条件!

吴子牛"可能是当下电视节目%综艺活动的需要
吧!出于投资方考虑的一种形式$ 其实这次海选跟我
们最后用的演员没有特别直接关系! 我主要会在专
业演员里选!但是不排除民间会有特别好的演员涌现
出来$我这次挑演员的标准只有三个"特别适合角色!

热爱(水浒)!敬业!大腕演员和普通学生一视同仁$

问!您刚才说新%水浒$已经悄悄筹备一年多"是

具备了怎样的条件让您认为可以高调推出了!

吴子牛!资金到位%剧本基本出来%开始勘查地点

搭景$ 我们目前在挑选地点建一个#水泊梁山&$ 我认
为梁山泊是(水浒)最重要的场景!其他都可以通过现
有影视基地改造解决!惟有它必须建一个全新的$

问!就目前情况来看"%水浒$明年
7

月按计划开

拍有多大把握! 过亿的投资落实了吗!

吴子牛" 把握非常大$ 我们的投资方是上市公
司!资金不成问题!而且很多人愿意投(水浒)!我们
都不需要了$ 拍摄电视剧的同时!还会套拍一到两部
电影!比如潘金莲%武大郎%西门庆这段故事正好是
一个电影容量//(水浒)是挺大一个资源!需要充
分开发$ 嘉 仪


